



# 大岬小

## 本校教育目標

よく考え 進んで学ぶ子  
思いやりがあり 助け合う子  
ねばり強く やり抜く子  
健康で たくましい子

## 「コロナ禍で失ったものと得たもの」

校長 小島 康秀

1月末から市内でも猛威を振るっていた新型コロナウイルスのオミクロン株感染も少しずつ沈静化してきたように感じます。決して油断はできませんが、3月の卒業式や修了式、4月の入学式が滞りなく行えるよう準備を進めていますので、保護者、地域の皆様も感染対策にご協力ください。

さて、新型コロナウイルスのために世界中の子どもたちが学びの機会を奪われました。教育活動が制限され、大岬小学校でも運動会や学芸会は規模縮小を余儀なくされ、3学期に予定されていたスキー授業や授業参観、雪中レクなども中止となりました。

先進国における学習面の損失は17~20%と言われ、その回復には7.3~7.9年かかるという学者もいます。残念ながらそれらに関する日本での研究や調査は行われていませんが、この数字は、通常達成できる学習内容がコロナ禍によって8割近くに低下しているということを意味しています。

大岬小でも「学び残し」だけはないよう授業を進めていますが、それは重要度の高い内容に焦点化し、他の時間を短縮して進めてきた結果です。実際に、水泳やスキーなどできなかった学習もありますので、その分を取り戻すことは簡単ではありません。その影響を少しでも減らそうと、今回の学校閉鎖期間にタブレットによるオンライン授業を実施しました。

文部科学省では、令和元年度から全国の児童・生徒1人に1台のコンピューターと高速ネットワークを整備する文部科学省の取り組み（ギガスクール構想）を進めていましたが、新型コロナウイルス感染症対策のため、計画よりも早くタブレットが整備されました。

稚内市でもタブレット自体は令和3年の4月にはそろっていたのですが、セキュリティの関係からそれを持ち帰ることはできませんでした。しかし、今回の学校閉鎖でオンライン授業を行なわざるを得なくなり、そのおかげで新しい学習スタイルを実施するに至りました。

初めての取り組みでしたので、教育委員会との事前確認や設定、接続テスト、教材研究など準備に2日程かかりましたが、大きなトラブルもなく実施することができました。閉鎖が明けてからも欠席児童への授業配信や5、6年生の社会の授業でのオンライン工場見学、オンライン授業参観（中止にはなりませんが）など、様々な可能性が広がっています。

これまでへき地校は都市部の学校に比べて教育環境の面で不利と考えられていましたが、ICTによってその差は埋まりつつあります。コロナ禍は様々な災害を私たちにもたらしましたが、苦境の中でも人間は知恵と技術で新しい可能性を見いだしてきました。でも、やはりそれを支えるものが「相手を思いやる心」でなければならないと思います。

# 3月の行事予定

日	曜	行事予定
1	火	フッ化物洗口, 卒業奉仕活動(5・6年)
2	水	
3	木	委員会活動
4	金	フッ化物洗口
5	土	
6	日	
7	月	全校朝会(リモート), 大掃除週間(~3/24)
8	火	フッ化物洗口, ALT 来校, 学校評議員・PTA 三役懇談会
9	水	新入学保護者説明会
10	木	ぶっくん
11	金	フッ化物洗口, 命の授業, 宗谷中学校卒業式
12	土	
13	日	
14	月	特別区域大掃除
15	火	フッ化物洗口
16	水	通常区域大掃除
17	木	卒業式総練習
18	金	フッ化物洗口, 卒業式前日準備・係活動
19	土	
20	日	卒業証書授与式
21	月	春分の日
22	火	振替休業(3/20分)
23	水	5時間授業
24	木	5時間授業
25	金	修了式, 離任式
26	土	学年末休業
27	日	
28	月	
29	火	
30	水	
31	木	出発式

## 学校閉鎖期間のオンライン授業を実施

大岬小学校は新型コロナウイルス感染症の影響により、1月24日(月)に1学年の学年閉鎖、翌25日(火)から2月3日(木)まで、週をまたいでの学校閉鎖の措置を取りました。長期にわたる閉鎖期間でも学校での学習を止めずに進めるため、本校で初めてのオンライン授業を行いました。28日(金)にタブレット端末の接続テストを全家庭で行い、翌週31日(月)から閉鎖最終日までの4日間、午前中に4コマ(1コマ30分)のオンライン授業を行いました。学校再開の2月4日(金)は、登校した児童と登校することができない児童の両方が一緒に学習するハイブリッド型のオンライン授業を行いました。本年度は、タブレット端末を活用しての授業に少しずつ取り組んできましたが、今回は、各家庭と学校をつないでの学習を行うことができました。今後も、子どもたちの学習に効果的なICTの活用を工夫していきます。



## 入選 おめでとうございます!

【宗谷管内児童生徒美術展】

○準特選

加賀谷 陸 さん(1年)「そうやほんせん」  
 神野 眺 さん(2年)「モルモットをかわいがった日」  
 上野 桜朋 さん(4年)「ベンチに寝ているリラックマ」  
 瀧 瑠稀那 さん(5年)「絵を描いている私」

【宗谷地区子育て連絡協議会 ふるさと街づくり標語】

○最優秀賞

小杉 海晴 さん(1年)  
 ともだちと みんなえがおで たのしいな  
 須藤 楓大 さん(3年)  
 ありがとう 言葉やたいどで つたえよう  
 瀧 瑠稀那 さん(5年)  
 祖父母から もらった笑顔 つないでく

○優秀賞

浅利 遥琉 さん(1年)  
 べんきょうも みんなでまなべば たのしいな  
 松谷 玲奈 さん(1年)  
 あいさつは えがおをつくる あいことば  
 岩本 夢永 さん(2年)  
 思いやり やさしいきもち たいせつに  
 徳田 陽葵 さん(3年)  
 友だちを 大切にすゝめたい 大事だよ  
 田中 心々音 さん(4年)  
 みんながね 笑顔でいると 楽しいな  
 石垣 湊大 さん(5年)  
 大切に 宗谷の海を 守ろうよ  
 石垣 梅唯 さん(6年)  
 海の幸 感謝をこめて いただきます  
 福井 涼香 さん(6年)  
 ふるさとに 今日笑顔の 花が咲く

○入賞

石井 心結 さん(1年)  
 あいさつで 心つながる おまじない  
 岩本 章斗 さん(2年)  
 あいさつは 目を見て言おう げんきよく  
 神野 眺 さん(2年)  
 たすけあい みんなのなかが ぶかまるよ  
 浅利 斗哉 さん(2年)  
 教室が えがおいっぱい 楽しいな  
 加賀谷 岳琉 さん(3年)  
 おはようを 言えば一日 いい気もち  
 岩本 賢斗 さん(4年)  
 いじめはね 心も体も きずつくよ  
 石井 健太 さん(4年)  
 ふるさとの 大地を きれいに だいじにね  
 徳田 心海 さん(4年)  
 楽しくね 心やさしく えがおでさ  
 田中 太史 さん(6年)  
 大好きだ 毎日見たい この景色

《一般の部》

○優秀賞

須藤 未佳子 さん  
 新品の ジャージも穴あく 元気な子

○入賞

石垣 年司 さん  
 おいしいね! 家族で囲む 晩御飯  
 徳田 みずほ さん  
 登下校 半そで短パン 寒くない?  
 田中 圭一 さん  
 宗谷の海 大事にしよう これからも